

ROMPIENDO FRONTERAS LA GUAJIRA SE DESARROLLA EN RIOHACHA, CON EL APOYO DEL PROYECTO INTEGRA DE USAID

El proyecto Rompiendo Fronteras llega a las comunidades de La Lucha, La Luchita y Los Trupillos en Riohacha para minimizar los índices de xenofobia y aporofobia con un enfoque de género, etnicidad y diversidad a través del arte.

- ❖ El proyecto **Rompiendo Fronteras**, ideado y operado por la **Fundación El Pilar** busca minimizar en esta segunda versión la xenofobia y la aporofobia en adolescentes y jóvenes entre los 14 y 29 años de edad, fortaleciendo además el enfoque de género y los enfoques diferenciales.
- ❖ La ruta metodológica cuenta con cinco (5) módulos presenciales **temático-artísticos** asociados a la aporofobia y xenofobia, la migración y sus aportes, la integración binacional, los enfoques de género y diferenciales, y las habilidades blandas a partir de la propia experiencia de los y las participantes.
- ❖ En la iniciativa, que cuenta con el apoyo del **Proyecto INTEGRA** de **USAID** como socio implementador en el municipio de Riohacha, participará la población Wayuú, por lo que sus procesos pedagógico-artísticos tendrán un componente integral de enfoque diferencial étnico, adicional a la participación de mujeres y población migrante.
- ❖ El proceso, que se extenderá hasta junio de 2023, contempla también jornadas de sensibilización a través de las artes en articulación con organizaciones de la sociedad civil de Riohacha, así como la formación de colectivos de comunicación comunitaria liderados por las y los jóvenes de las comunidades participantes.

En el municipio de Riohacha, en La Guajira se lleva a cabo el proyecto **Rompiendo Fronteras**, a través del cual las personas que habitan los barrios La Lucha, La Luchita y Los Trupillos participan en escenarios de sensibilización y movilización ciudadana. El proyecto pretende hacer de la memoria binacional regional la motivación para generar mensajes cívicos apoyados en el arte para promover la conciencia y las acciones afirmativas que contribuyan a reducir los índices de xenofobia y aporofobia en la región, con un enfoque étnico, territorial y de género.

La iniciativa **Rompiendo Fronteras** tiene como propósito que adolescentes y jóvenes entre los 14 y los 29 años de edad, de población migrante, colombiana retornada, Wayuú y comunidad de acogida, se integren social y culturalmente mediante actividades que fortalezcan sus habilidades blandas, sus conocimientos en enfoque de género y su aproximación sensible a la migración en su comunidad. A su vez, se conformarán colectivos de comunicaciones que generen y mantengan dinámicas y estrategias comunicativas al interior de sus comunidades, permitiéndoles visibilizar las realidades y los avances en sus territorios. **Rompiendo Fronteras** le apuesta a dejar participantes altamente comprometidos, agentes transformadores posicionados como miembros activos que generan cambios positivos, facilitan la integración y promueven espacios para disminuir la xenofobia en sus comunidades.

Rompiendo Fronteras cuenta con tres estrategias de trabajo:

- ❖ Un proceso de fortalecimiento en habilidades blandas y enfoque de género para 60 participantes, distribuido a través de cinco (5) módulos que permiten el reconocimiento, la integración, la gestión de la migración y la resolución de conflictos.
- ❖ Un espacio para la creación de dos (2) colectivos juveniles de comunicación que formen líderes y lideresas con destrezas en marketing digital y producción audiovisual, con el fin de generar narrativas in-situ y promover estrategias para la reducción de la xenofobia en sus comunidades.
- ❖ Una serie de jornadas de sensibilización a través del arte en articulación con la sociedad civil de Riohacha, las cuales vincularán a 300 jóvenes entre los 14 y 29 años de edad.

Este proyecto busca como resultado la reducción de los índices de xenofobia y aporofobia, promover que #LaMigraciónEsUnaOportunidad y que el cambio de comportamiento social #NosIntegraMás porque estamos #RompiendoFronteras.

Anayawachijaa
GRACIAS

COMBATIR LA XENOFOBIA Y APOROFOBIA
#NosIntegraMás

OFICINA DE PRENSA FUNDACIÓN EL PILAR

Coordinador de Comunicaciones

Esneyder Gómez Rodríguez

Correo: comunicacion@fundacionelpilar.org

Teléfono: +57 317 887 45 46

Coordinación General

Ledys Soto

Correo: administracion@fundacionelpilar.org

Teléfono: +57 321 211 03 87